I Congreso Internacional de Arqueología de la Cuenca del Plata. Instituto Nacional de Antropología y Pensamiento Latinoamericano, Buenos Aires, 2011.

San José de Flores de Pueblo de Campaña a Barrio de Megaciudad.

Camino Ulises Adrián.

Cita:

Camino Ulises Adrián (Abril, 2011). San José de Flores de Pueblo de Campaña a Barrio de Megaciudad. I Congreso Internacional de Arqueología de la Cuenca del Plata. Instituto Nacional de Antropología y Pensamiento Latinoamericano, Buenos Aires.

Dirección estable: https://www.aacademica.org/ulises.adrian.camino/73

ARK: https://n2t.net/ark:/13683/pY2d/pfF



Esta obra está bajo una licencia de Creative Commons. Para ver una copia de esta licencia, visite https://creativecommons.org/licenses/by-nc-nd/4.0/deed.es.

Acta Académica es un proyecto académico sin fines de lucro enmarcado en la iniciativa de acceso abierto. Acta Académica fue creado para facilitar a investigadores de todo el mundo el compartir su producción académica. Para crear un perfil gratuitamente o acceder a otros trabajos visite: https://www.aacademica.org.

I Congreso Internacional de Arqueología de la Cuenca del Plata 4 Encuentro de Discusión Arqueológica del Nordeste Argentino II Jornadas de actualización en arqueología Tupiquaraní

más densamente pobladas y con intensa actividad ganadera-, cabía esperar evidencias arqueológicas en un área extensa exterior al casco urbano. Esta segunda etapa se planteó como principal objetivo la prospección de sitios arqueológicos que superaran los límites del área estrictamente urbana y aportaran información acerca del uso del espacio en este ámbito a lo largo del tiempo.

Las fuentes iniciales para la primera aproximación al registro arqueológico en esta etapa de la investigación fueron información oral y bibliográfica. Sobre su base se jerarquizó inicialmente el área a prospectar. El recorrido se hizo a pie, abarcándose un total aproximado de 30 km2. Las áreas prospectadas incluyeron la costa del río Uruguay al sur de Yapeyú hasta el Guaviraví; la margen izquierda del Ao. Guaviraví hasta el Paso de Arena; interfluvios correspondientes al Ao. Sarandí Corá; costa del río Uruguay al norte de Yapeyú hasta enfrentar la desembocadura del río Ibicuy en la otra margen y finalmente, el área de chacras hacia el suroeste del casco urbano.

Se registraron en superficie conjuntos de artefactos líticos producidos por talla, así como conjuntos de artefactos y vestigios históricos, y lugares que, aunque no mostraran restos en superficie, por su especial localización resultan de interés para la elaboración de hipótesis sobre la ocupación y aprovechamiento del área.

San José de Flores de pueblo de campaña a barrio de una megaciudad

Camino, Ulises A.1

El proyecto *Prehistoria y período colonial temprano en el origen de San José de Flores,* analiza cómo este otrora pueblo bonaerense se integró al Sistema Mundial. *Aquí* se presentan los datos obtenidos en los trabajos

¹ CAU- FADU- UBA. CONICET, Argentina. ulisescamino@yahoo.com.ar

I Congreso Internacional de Arqueología de la Cuenca del Plata 4 Encuentro de Discusión Arqueológica del Nordeste Argentino Il Jornadas de actualización en arqueología Tupiguaraní

arqueológicos y una síntesis histórica del actual barrio de la ciudad de Buenos Aires. Se plantea como hipótesis fundamental que la ubicación del pueblo de San José de Flores era estratégica por encontrarse a la vera del Camino Real y a una legua del "camino de Gauna", ambas, rutas principales de comunicación entre puerto de Buenos Aires y el interior. José de Flores es un caso testigo del desarrollo del sistema mercantil capitalista, donde las tierras cercanas a una gran ciudad son las encargadas de producir los productos agrícolas de gran peso y volumen con respecto a su valor.

El análisis de las pautas de consumo a partir del registro arqueológico de una vivienda de mediados del siglo XIX en la ciudad de Rosario

Colasurdo, María Belén¹; Balducci, Fernando² y Coviello, Fabricio²

¹ Consejo Nacional de Investigaciones de Científicas y Tecnologícas – Investigaciones socio-históricas Regionales / Centro de estudios sociales regionales. Argentina. belencolasurdo@gmail.com

² Departamento de Arqueología, Facultad de Humanidades y Artes, Universidad Nacional de Rosario. Grupo de Investigaciones Arqueológicas del Nordeste, Argentina. ferbalducci@gmail.com fabriciocoviello@hotmail.com.

En está comunicación se expondrán los resultados obtenidos del análisis de los materiales óseos faunisticos, restos de contenedores de bebidas vítreos y restos de vajilla cerámicos del sitio "Juan Manuel de Rosas" (JMR), una vivienda ubicado en el casco histórico de la ciudad de Rosario, con una datación de 1860.

El análisis de los datos se realizó partir de la determinación de la relación entre las variables morfología y función de los materiales y de éstas con la categoría de consumo. El registro arqueofaunístico nos da el panorama de